

Amts- und Anzeigeblatt

für den Amtsgerichtsbezirk Eibenstock und dessen Umgebung

Tageblatt für Eibenstock, Carlsfeld, Haudshübel,
Neuhelde, Oberhügengrund, Schönheide,
Schönheiderhammer, Soja, Unterhügengrund, Wildenthal usw.

Bezugspreis vierzehnthalig 4 Mrt. 50 Pf. oder
monatlich 1 Mrt. 50 Pf. in der Geschäfts-
stelle, bei unseren Beamten sowie bei allen Reichs-
postanstalten. — Es steht täglich abends mit
Ausnahme der Sonn- und Feiertage für den
folgenden Tag.

Umfang des Beitrags — Preis über sonstige finanzielle
Geschäftsführungen und die Ausgaben ob der
Zahlung einer Postkarte der Zeitung über zu ver-
richten ist auf dem Beitragspreis.

Verl. Adr.: Amtsblatt.

Berantwortl. Schriftleiter, Drucker und Verleger: Emil Hannebohn in Eibenstock.

66. Jahrgang.

Anzeigenpreis: die kleinstmögliche Seite 25 Pf.
Im Mellameitell die Seite 50 Pf. Im am-
liegen Teile die gespaltene Seite 55 Pf.
Annahme der Anzeigen bis spätestens vormittags
10 Uhr, für höhere Tage vorher.
Eine Gewähr für die Annahme der Anzeigen
am nächsten oder am vorgeschriebenen Tage
sowie an bestimmter Stelle wird nicht gegeben,
ebensoviel für die Richtigkeit der durch An-
sprecher aufgegebenen Anzeigen.

Fansprecher Nr. 110.

1919.

N 283.

Sontag, den 7. Dezember

Ausgabe der Lebensmittel-, Kartoffel- und Einfuhrzuschärfkarten
für ausländische Nährmittel

Montag, den 8. Dezember 1919

in nachstehender Nummernfolge der Ausweishefte:

vorm. von 8—9 Uhr Nr.	1—300,	nachm. von 2—3 Uhr Nr.	1201—1500,
" 9—10 "	301—600,	" 3—4 "	1501—1800,
" 10—11 "	601—900,	" 4—5 "	1801—2100,
" 11—12 "	901—1200,	" 5—6 "	2101 u. h. Rn.

Von den Bezugsberechtigten, die ihre Karten erst nach dem Ausga-
bortage abholen, wird für die Sonderarbeit eine Gebühr von 50 Pf. er-
hoben.

Mehr 70 Jahre alte Personen, die statt anderer Nährmittel wöchentlich 125 g
Krebs beziehen wollen, haben dies an der Ausgabestelle zu melden.

Die Voranmeldungen zum Warenbezug sind bis Mittwoch, den 10. dts.
Mittags, zu besorgen. Den Butterverkauf für Urlauber und Kranke besorgt
für die nächste Bezugzeit das Geschäft von Emma Hendel, Brühl.

Die Händler haben die Voranmeldebescheinigung bis Donnerstag, den 11. dts.
Vt., früh 9 Uhr in der städtischen Markenprüfungsstelle einzureichen.

Eibenstock, den 5. Dezember 1919.

Der Stadtrat.

schafflichen Katastrophen in Deutschland, wie jetzt wieder
der Kohlemangel und die Verteuerung von Lebensmitteln,
bereiten uns Kussäße von ungezählten Millionen,
die gar nicht alle wieder eingebrochen werden können, zu
mal die Sozialisierungspläne noch immer nicht begraben
sind. Solche Phantasiereiche bilden Bleigewichte, die das
Fortschreiten in der Besserung der Valutaverhältnisse hem-
men. Hilfe von den französischen oder englischen Arbei-
tern haben wir absolut nicht zu erwarten, und eine Un-
abhängung von besseren Beziehungen durch Handel und
Verkehr kann erst in Jahren kommen. Unter diesen Um-
ständen wäre es wirklich nötig, daß wir die ganze Höhe
der zu zahlenden Kriegsschädigung so bald wie möglich
zu wissen bekommen. Manche deutschen Ausgabeposten
werden dann anders eingestellt werden müssen, und es ist
schon besser, wie stellen erst gar keine Rechnung auf, die
sich später als irrig erweisen muß.

Wm.

sein wird. Das ist bei den enormen Ausgabenlasten des
Reiches zu bezwecken. Grundvermögen und Gewerbebe-
trieb, welche die Hauptquellen für die Einnahmen der
Einzelstaaten bilden sollen, sind schon beide durch die
Reichseinkommensteuer schwer belastet, außerdem noch durch
die große Vermögensabgabe und durch die Umsatzsteuer.
Das bedeutet, daß diese Steuer-Gitterne zu drei Vierteln
ausgepreßt ist. Was soll das letzte Viertel da noch groß
ergeben? Die Vergnügungssteuern, die noch kommen sollen,
werden ganz außerordentlich hoch werden. Heute ist der
Vergnügungsrausch groß. Wie es damit bei anbaunder
Teuerung und Steuersteigerung in einem halben Jahre
stehen wird, muß abgewartet werden.

Pariserprotokoll.

— Neue Drohung mit einem Ulti-
matum. Aus Paris, 5. Dez., wird gemeldet:
„Matin“ sagt, daß eine Rufforderung an Deutschland zur
Unterzeichnung des Protokolls ohne Zweifel heute redigiert
werden wird. Das Blatt ist der Ansicht, daß die Teil-
nahme Marshall Foch an der gestrigen Konferenz der
fünf Chefs der Delegationen der Großmächte keinen Zweifel
darüber lasse, daß die Frage einer militärischen
Aktion aufgeworfen werde für den Fall, daß Deutsch-
land den geringsten Vertragsbruch be-
gehen sollte. — Im „Echo de Paris“ schreibt Pertinax:
Clementeau und Marshall Foch haben in der
gestrigen Sitzung des Obersten Rates darge-
legt, daß die unerwartete Abreise der von Berlin entstandenen
Bevollmächtigten, sowie die Kontroversen, welche sich der
Feind seit Beimahne einem Monat hingegeben, keinen Zweifel
über die Notwendigkeit entstehen lassen, die Tat zu
schreiten. Einzig ein Ultimatum kann uns aus
der Verlegenheit helfen. Marshall Foch hat gestern morgen
dargetan, daß zur Stellung und Durchführung eines
Ultimatums von den nötigen militärischen Vorbereitungen
nicht abgesehen werden könnten. Er sagte, daß er in der
Lage sei, die im Monat Juni aufgestellten Pläne, durch
welche die Delegierten des Deutschen Reiches sich gezwun-
gen sahen, nach Versailles zu kommen, durchzuführen.

England.

— Lloyd George erwartet Ratifikation
im Dezember. Drathlos wird aus London ge-
meldet: Der erste Minister erklärte im Unterhause auf eine
Frage, er hoffe, der Friedensvertrag mit Deutsch-
land werde vor Ende des Monats ratifiziert.

Örtliche und Sachsen-Meldungen.

— Eibenstock, 6. Dezember. Herr Oberjustizrat
Oberamtsrichter Dr. Böhmer, Vorsänger des Herrn
Oberamtsrichter Papsdorf hier, ist am Mittwoch in
Reichenbach am Berzschlag verstorben.

— Dresden, 5. Dezember. Der Reichsmi-
nisterr für Wiederaufbau Dr. Gehler
wird, wie verlautet, auf seiner Reise in der nächsten Woche
auch nach Dresden kommen. Er will bei dieser Gelegenheit
die Fragen des Wiederaufbaues mit der sächsischen Regie-
rung und anderen zuständigen Stellen erörtern.

— Dresden, 5. Dezember. Wie verlautet, be-
sichtigt Ministerpräsident Dr. Grabauer dem Gesamt-
ministerium die Frage vorzulegen, ob die Auflösung
des Vertrages zwischen Sachsen, der
bekanntlich im April 1919 verhängt worden ist, unter den
gegebenen Verhältnissen möglich ist.

— Jetzt kommen die „Dauernächte“;
denn die Tageslänge, die am 1. Dezember 8 Stunden
12 Min. betrug, verringert sich noch bis Weihnachten
auf 7 Stunden 50 Min. Zu Anfang Dezember
geht das Tagesgeschehen erst 7 Uhr 45 Min. auf und
bereite wieder 3 Uhr 55 Min. unter. Am 22. De-

Nach dem Standpunkt, den die Entente in den
heutigen strittigen Fragen eintimmt, können wir auf
ein baldiges Entgegenkommen in der Geldsorge erst
recht nicht hoffen. Wenn wir sagen, daß wir nicht
zahlen können, so wird die „Wiedergutmachungskom-
mission“ in Paris antworten: Ihr müßt mehr sparen
und mehr arbeiten! Protestieren wir auch dagegen,
so wird sie die deutschen Reichsausgaben durch-
zehren und bei Ihnen zu streichen beginnen. Wir
haben im Friedensvertrag dies Recht der Entente
zugestanden. Wir können also auch nur dagegen protestieren, wenn unsere Steuereinnahmen einen anderen Weg
nehmen als denjenigen, den wir bestimmt hatten. Der
Betrag unserer zahlreichen neuen Steuern wird hoch sein,
die neue Reichseinkommensteuer soll allein 8 Milliarden
jährlich erbringen, aber diese Bissens werden auch die Un-
terstützung in Paris steigern, denn die französischen Steuer-
zahler hoffen sehr bestimmt auf große deutsche Zahlungen.
Die Steuerertragssberechnungen stehen bei uns bisher
nur auf dem Papier, und wie tun wirklich zur Vermeidung
großer Schwierigkeiten im In- und Ausland besser,
und zu gebulden, bis das Geld wirklich da ist. Die wirt-

finanziellen Bedürfnisse der Einzelstaaten und Gemeinden
nicht. Das muß sofort betont werden, damit es später
keine unliebsame Überraschung gibt. Das Reich soll einen
Teil seiner direkten Steuern den Einzelstaaten überweisen,
aber es muß abgewartet werden, ob es dazu imstande